

EL FARO

DIARIO DE INFORMACION GENERAL

Año XVIII. - Número 4.825

Precio: 70 céntimos

CEUTA, DOMINGO 19 DE AGOSTO DE 1951

Dirección, Redacción, Administración y Talleres. Millán Astray, núm 7—Teléfono 7-9 9

Las negociaciones anglo - persas a punto de ruptura

El Gobierno de Teherán rechaza las últimas propuestas británicas. - Hoy será publicado el comunicado de la reunión de ayer

Teherán, 18.—El lord del Sello Privado, Richard Stokes, de Gran Bretaña, ha advertido hoy francamente al Iran que tiene que aceptar su propuesta de compromiso de ocho puntos para la liquidación de la crisis petrolífera persa, so pena de exponerse a una completa ruptura en las negociaciones.

"Deseo repetir que tengo que mantener los principios de mis propuestas de ocho puntos", ha dicho Stokes en una declaración preparada de antemano. "Son las mejores que puedo hacer. No tengo otra alternativa. Quiero recalcar la necesidad de llegar a un pronto acuerdo. No es menor motivo de esto el hecho de que, debido a la detención de la corriente del petróleo, gran número de personas británicas, empleadas en Khizistan, ya se han marchado.

No puede esperarse que los demás se queden muchos días más antes de buscar en parte la utilización de sus trabajos técnicos".

El día de hoy es considerado como el "Día D", es decir, el decisivo para la misión de Stokes, que hoy se reúne con las autoridades persas para la solución definitiva.

Stokes ha reiterado que el embajador volante norteamericano, Harriman, está siendo informado de todos los acontecimientos de la crisis.—EFE.

HARRIMAN VISITA AL SHA
Teherán, 18.—El enviado especial del presidente Truman, Averell Harriman, ha visitado esta mañana al sha de Persia, quien posteriormente celebró una entrevista con el presidente de la Cámara, Sardar Raker.

Ningún comunicado ha sido facilitado sobre el contenido de estas conferencias.—EFE.

(Pasa a la página 8.)

España está incluida en el proyecto de ayuda a Europa

Truman tiene plenas facultades para disponer de las consignaciones aprobadas por la Cámara de Representantes

Washington, 18.—Un miembro de la Cámara de Representantes, Eugene Keogh, presentó al proyecto de ley que prevé la aplicación de 5.028 millones de dólares para ayuda militar y económica a Europa una enmienda tendiente a que se incluya a España entre sus beneficiarios. Luego la retiró, al darle seguridades el presidente de la Comisión que estudia el proyecto, James Richards, de que el presidente Truman tiene plenas facultades para destinar a España o a cualquier otro país de Europa algunas cantidades.

Richards expresó además su confianza de que aún sin la expresada ayuda, España obtendrá ayuda militar.

La enmienda de Keogh tendía a que en la sección del texto del proyecto referente a la ayuda militar a Europa se agregase la expresión "incluso España". "Ningún plan defensivo de Europa resultará completo sin la inclusión de la tan estratégica y vital Península Ibérica", argumentó Keogh a favor de la enmienda.

Al oponerse a ella, Richards afirmó que la eliminación de las palabras "incluso España" no supone ninguna diferenciación peyorativa para ese país y agregó que el

(Pasa a la página 8.)

Sigue el secreto sobre las REUNIONES DEL SUBCOMITE DE ARMISTICIO

PARECE QUE TRANSCURREN CON CORDIALIDAD, POR AMBAS PARTES

Si las conversaciones fracasan serán adoptados los planes de Mac Arthur

Campamento avanzado de las Naciones Unidas en Corea, 18.—El Subcomité de armisticio, reunido en Kaesong, lleva cinco horas de sesión.

La única noticia autorizada de alguna de ambas partes sobre el progreso logrado en la reunión inicial del viernes ha sido radiada por la emisora comunista de Pekín, que ha dicho que los delegados habían dado el primer paso en las conversaciones sobre el procedimiento para resolver el desacuerdo. Por parte del Cuartel general de las Naciones

Unidas no se ha dicho nada.

El hecho de que el general Harry Hodes, se fotografiase con el general comunista Lee Sang Cho, pasando el brazo por la espalda del delegado rojo, ha sido interpretado como un buen síntoma. Ambas partes parecen inclinadas a la transigencia, a pesar de la anterior insistencia en sus respectivas propuestas sobre la línea de tregua. Las delegaciones interesadas han mostrado buena disposición a hacer ajustes.

En la segunda reunión del Subcomité, el general Lawrence Craigie, segundo comandante de las Fuerzas Aéreas del Extremo Oriente, ha sustituido al contralmirante Burke, comandante de la 5.ª División de cruceros de los Estados

(Pasa a la página 8.)

El Congreso no aprueba la cantidad completa de ayuda al extranjero, solicitada por Truman

(Información página 3)

Inesperada ofensiva aliada en el frente de Corea

Millares de soldados atacan las posiciones rojas, en una línea de cuarenta kilómetros

Uno de los más intensos bombardeos de la campaña Fanática resistencia de los comunistas

Cuartel general del 8.º Ejército en Corea, 18 (Urgente).—Millares de soldados de las Naciones Unidas han atacado las posiciones comunistas a lo largo de un frente de cuarenta kilómetros, al amparo de uno de los más intensos bombardeos de artillería que se han registrado en la campaña coreana.

Las fuerzas de Infantería, en su nueva ofensiva, han logrado ganancias de terreno frente a una fanática resistencia.

Parte del despacho está suprimido por la censura, posiblemente la información que indicaba el sector del frente en que se desarrolla la acción.

Por su parte, los aviones aliados en una batalla aérea repentinamente intensificada, han combatido hoy por dos veces consecutivas con aviones rusos al norte de Corea. Un avión rojo ha resultado destruido y otro probablemente averiado.—EFE.

Llega a Madrid la Comisión norteamericana del Banco de Importación y Exportación

Barajas, 18.—Procedente de Nueva York, vía Lisboa, ha llegado a las 12 horas de hoy, la Comisión norteamericana del Banco de Importación y Exportación, integrada por Mr. Jones Raymond y Mr. Fitch John. En el aeropuerto, los comisionados fueron recibidos por el secretario de la Embajada de su país en España y representantes de los Ministerios de Asuntos Exteriores y Comercio.—CIFRA.



He aquí a Mr. Truman en el acto de la firma de su carta de amistad a diversos pueblos del mundo, incluyendo el pueblo ruso. Le acompaña su secretario de Estado, Acheson, y otros asesores.

Rincón de la ciudad

Calderón de la Barca, el gran dramaturgo español, quizá el genio más universal, profundo y metafísico, pero más humano de nuestro teatro, se fijó un buen día en nuestra ciudad. Porque Ceuta es como un relieve en la planificación geográfica de la Patria española. Y Calderón surgió en la historia, entonces un poco más reducida, de la ciudad y encontró el ejemplo maravilloso de una virtud.

Se forma un tríptico excepcional: Ceuta, la ciudad enclave portugués en la época más heroica de un pueblo de héroes; el infante D. Fernando, el hombre que alcanza la gloria, y un poeta y dramaturgo para cantar a esa ciudad y a ese héroe: Calderón.

Ceuta, Fernando de Portugal y Calderón de la Barca, crean una de las obras más inmortales del teatro español. Pero aquí, no se trata, simplemente, de un producto de la imaginación del artista, porque todo aquello que se refiere por la pluma de Calderón existía y había existido:

Existía Ceuta, la ciudad, y existió el bravo D. Fernando. Como existió y tuvo realidad el ambiente pasional de virtudes y grandezas que desenvuelve Calderón. Y

así nació a la luz del mundo "El príncipe constante".

Por cima de esta obra campea el fondo espiritual de D. Fernando, que es el espíritu ancestral de Ceuta: LA CONSTANCIA, virtud activa y resuelta, hermana de la fortaleza, que nutre su vigor en la perseverancia.

Bien dijo Morales Oliva que debía estar cincelado en letras de oro en el cielo de Ceuta —yo diría, en el corazón de los ceuties— aquella sublime frase del infante que da su vida porque él no puede disponer de Ceuta "que es de Dios".

Constancia que es firmeza y etimológicamente "sibi constare", esto es, no decirse de sí mismo. Franquía y nobleza de espíritu, ceuties, debe ser la norma de conducta de esta ciudad.

Muy orgullosos nos sentimos de los títulos de fiel, leal y noble que tiene la ciudad, pero más orgullosos estaríamos si fuéramos constantes en nuestra postura, perseverantes en nuestros ideales y firmes en nuestra voluntad de crear, como lo hicieron D. Fernando y Calderón el perfume de su genio, la gran ciudad que soñamos.

Francisco LERIA.

ies de este mundo, añade: "¿Por ventura no vale más el alma que el alimento, y el cuerpo más que el vestido?"

TRIDUO

El próximo miércoles, día 22, dará comienzo en la iglesia parroquial de Santa María de los Remedios, un solemne triduo que los seminaristas de Ceuta celebran en honor del Apóstol San Bartolomé, titular del Seminario Conciliar de Cádiz, y para el tocamiento de las vocaciones eclesiológicas. Durante los tres días habrá sermón a cargo de los reverendos señores don Manuel Hermida Rabel, coadjutor de la parroquia de San José; don José Mera García, coadjutor de la parroquia de Santa María de los Remedios, y don Francisco Muñoz de Arenillas y Morales. A estos cultos quedan invitadas todas las asociaciones y fieles en general.

SANTUARIO DE NUESTRA SEÑORA DE AFRICA

Dando cumplimiento a lo dispuesto por el Excmo. y Rvdmo. señor obispo de la diócesis, esta tarde, a las 8'30, tendrá lugar en este Santuario su Acto de rogativas ante Su Divina Majestad solemnemente expuesta, cantándose la Letanía de todos los Santos para implorar a Dios, Nuestro Señor la libertad de la Iglesia perseguida. Se invita a todas las asociaciones religiosas y pueblo de Ceuta en general a tan solemne acto.

CEUTA AL DIA

SE REUNE LA JUNTA MUNICIPAL DEL CENSO

Bajo la presidencia de don Alberto Barbasán se reunió ayer la Junta Municipal del Censo, asistiendo la mayoría de sus componentes.

Después de aprobar el acta de la sesión anterior y varios asuntos de trámite, la Junta examinó las reclamaciones deducidas en número de once, contra las listas provisionales de electores que han sido expuestas al público, y cuyo plazo finalizó el día 15 último. Se acordó la remisión de las reclamadas a la Junta Provincial y las que no han sido objeto de modificación alguna a la Sección Provincial de Estadística.

Respecto a reclamaciones presentadas por D. Francisco López Bravo y doña Emilia Muñoz Fernández se acordó desestimárlas, por aparecer ambos incluidos en la Sección y distrito donde residen.

INAUGURACION DEL NUEVO LOCAL DEL AFRICA-CEUTI

Hoy inaugura el Unión Africaceuti su nuevo local social, instalado en el Angulo, colmándose así las aspiraciones de esta Sociedad, que tiene en estudio, para realizar lo más rápidamente posible un eficaz desarrollo deportivo en nuestra ciudad, la creación de hermosos y completo campo de deportes. No faltarán los campos de baloncesto, las pistas de atletismo, una piscina, y lo que es muy importante y se carece de ello en Ceuta, un gimnasio donde los atletas puedan ponerse a punto, para una vez conseguido ello, competir en las distintas pruebas nacionales donde con tan rara frecuencia, por falta de medios y preparación adecuada, vive ausente nuestra representación.

Felicitemos efusivamente al Africa-Ceuti desde nuestras columnas, animándoles para que perseveren con el entusiasmo acostumbrado en la

realización de tan importante plan.

Esta noche se celebrará el anudado baile, que promete estar animadísimo.

HOY LLEGA, A LA UNA, UN GRAN ATROXATLANICO

Hoy, aproximadamente, a la una, llegará a nuestro puerto el "Strathnader", magnífico trasatlántico inglés, de 22.000 toneladas, que hace la línea Inglaterra-Australia.

EL DESGRACIADO SUCESO DEL VIERNES

El viernes, a las veintiuna horas, ingresó en la Clínica de Urgencia, D. Ramon Vázquez López, de veintitrés años de edad, cadete del Ejército, que, al parecer, se encontraba bajo los efectos de un ataque epiléptico. Su novia, que le acompañaba, manifestó al médico de guardia que aquella misma mañana el infortunado joven se había dado, estando en su casa, un golpe en la cabeza. Como quiera que no reaccionara y todos los síntomas precisaran que se trataba de un derrame cerebral, fué trasladado inmediatamente en estado agónico al Hospital Militar, falleciendo en el trayecto.

NUMERO DE LA CRUZ ROJA 186

Vida religiosa

SANTORAL DEL DIA

19 de agosto, Domingo XIV de Pentecostés.—Santos Juan Eudés, fundador; Magno, obispo; Julio, Andrés, Timoteo, Agapio, mártires; Luis, obispo; Donato, presbítero, Mariano, Rufino, Sixto III, papa, confesores. Misa del Domingo de Pentecostés. Ornamentos verdes.

EL EVANGELIO DE HOY

Jesucristo nos enseña a confiar en el Padre celestial. Sabía lo mucho que naturalmente teníamos que apetecer los bienes efímeros de la

tierra y por esto nos invita a que levantemos los ojos para ponerlos en las aves del cielo alimentadas por el mismo Señor, y a que fijemos nuestra atención en los lirios del campo, revestidos por la misma mano invisible que gobierna la creación entera.

"No tengáis una solicitud excesiva pensando en la comida y en el vestido", dice Jesucristo, con lo cual nos manda que no nos preocupemos tanto de estas cosas que lleguemos a perder la paz del alma, necesaria para servir a Dios. Y para convencernos de que no debemos ocupar nuestro espíritu, con exceso en las cosas materia-

20 años menos en 15 minutos!



TINTE RAPIDO PARA EL CABELLO -CARASA-

Colegio "SAN AGUSTIN"

Legalmente reconocido.

Dirigido por PP. Agustinos. Méndez Núñez, 3 PRIMERA ENSEÑANZA - BACHILLERATO Matrículas: Primera enseñanza, desde el 15 de agosto. Enseñanza Media, desde el 1 de septiembre. Las clases de Primera Enseñanza empezarán el día 3 de septiembre.

Apolo - Cinema

Suspendidas las funciones por reforma en el patio de butacas

Terraza Apolo

Desde las 9'30 Cepicsa Films presenta a

Cary Grant

en

Los Blandings

YA

TIENEN CASA

con

Mirna Loy

Cine ASTORIA

JADU

Hoy desde las 3

1.ª jornada de la emocionante serie en tres:

EL AGENTE DE SCOTLAND YARD

titulada

EL MISTERIO DE LA GARDENIA

Programas

TERRAZA

9 30 y 11'30

Mercurio - Paramount presenta

EL RECLUTA ENAMORADO

Bob Hoppe y Dorothy Lamour

CERVANTES

DESDE LAS TRES

CAPITOLIO presenta

Claudette Colbert Robert Cummings Don Ameche en

PACTO TENEBROSO

(Super-sensacional)

para hoy

ESTADIO

9'30 y 11'30

William Powell Ann Blytt en

EL DOMADOR DE SIRENAS

Universal-International

COBARDIA

EDITORIAL

Japón y Alemania

Japón y Alemania de nuevo en primer plano. Tiene que ser así. No por razones políticas ni militares, ni raciales, sino sencillamente por razón geográfica.

La razón geográfica que demuestra de forma implacable el gran error de la guerra del 39-45. Un error que parte de Alemania, de la ambición hitleriana, de su falta de visión política y que es continuado "a fortiori" por Occidente.

Porque Japón y Alemania son las dos pesas que mantenían en equilibrio el mundo y desaparecidas, equilibrio roto e inminente peligro de desgajamiento de cualquiera de los Platillos o de los dos. Esto se comprueba fácilmente. El comunismo y el liberalismo, las dos fuerzas de gravedad que mueven a Oriente y a Occidente, existían ya en plena virulencia en 1920, y en 1921, y en 1922, y en el 30 y en el 35. No cabe argüir que la fruta ya adquiriendo madurez y que los soviets, después de la guerra victoriosa, han encontrado el campo de experimentación apropiado para lanzar el microbio comunista, porque Alemania misma, pongamos por ejemplo, sufrió la dominación comunista filosoviética en los tristes años del 30-33 y antes Polonia fué invadida por los rojos, aunque afortunadamente Pilsdouski salvó aquella tierra cristiana en las mismas puertas de Varsovia, y antes fué la misma Hungría la que sintió en su cuerpo la garra de un Bela-Kum y Bulgaria. Pero, no obstante, el equilibrio no se rompió y la situación de excitación actual no se produjo.

Y es que a pesar de haberse imputado a los hombres occidentales de la pos-

guerra del 14 debilidad, no la hubo, antes, al contrario, hubo una compresión geográfica del equilibrio europeo. Puede achacarse debilidad en el 33 y en la carrera triunfal del Führer, pero nunca a los puntos viosonianos.

Ahora, después de la segunda guerra, para no caer en lo que consideraron debilidad de la primera, los aliados destruyeron a Alemania y al Japón. No se contentaron —como la vez anterior— con modificar el régimen, único responsable de la guerra, sino que modificaron y destruyeron la nación. Y desapareció el fiel de la balanza en el mundo.

Los soviets han captado esta situación especialísima del mundo y comprendido que el éxito propio está en entorpecer por todos los medios la recreación de Alemania y el Japón, los verdaderos obstáculos en su camino expansivo.

De esa actividad soviética, facilitada por Occidente a raíz de la terminación de la guerra, surgen las dos Alemanias. (Occidente se dio pronto cuenta y reunió a las tres zonas de ocupación: francesa, inglesa y norteamericana). Quedaba el Japón. Y de nuevo el Kremlin surge para interferir la puesta en marcha democrática del país oriental.

No pasarán muchos días sin que Gromyko dé al mundo occidental desde la nueva tribuna de San Francisco la última lección de la flexibilidad externa de la política soviética —en el fondo falta de moral— en la consecución de sus propios fines, es decir, obtener por todos los medios la debilidad del Japón. El tiempo lo dirá.



Información MUNICIPAL

LA ALCALDIA

Ayer se hizo cargo, accidentalmente, de la Alcaldía, con motivo de la próxima marcha del señor alcalde, el primer teniente de alcalde, ilustrísimo señor don Luis Sánchez-Blanco y Sánchez-Blanco.

PRESENTACION

En el despacho oficial de la Alcaldía, ayer, por la mañana, el Ilmo. señor alcalde, don Vicente García Arrazola, presentó a los jefes de dependencias y negociados y a los de los distintos servicios municipales, al secretario general interino, don Luis Martínez Sánchez, nombrado para este cargo.

Don Vicente García Arrazola, dirigió a los reunidos unas palabras, pidiendo a todos cooperen a la gestión del nuevo secretario.

El depositario, señor Orozco, como decano de los funcionarios, dirigió un saludo al nuevo secretario y le expresó la seguridad de que en todo y para todo contaría con la más leal y decidida cooperación de los empleados.

Don Luis Martínez, agradeció los saludos y se ofreció a todos, diciendo que venía dispuesto a trabajar por el bien de Ceuta y que todos le consideraran como un compañero más, recibiendo al final las felicitaciones de los reunidos.

JUNTA DIRECTIVA

En la tarde de ayer, celebró sesión la junta directiva de la Asociación de funcionarios municipales, bajo la presidencia del doctor Santos, tomándose diversos e importantes acuerdos.

ELECTRICIDAD AUTOMOVILES

Carga de baterías Puesta a punto de motores.

Garaje y Estación de Servicio

"Africa"

Llega a la capital del Protectorado el Kabaka de Buganda

Fué recibido por S. A. I. el Jalifa y S. E. el Alto Comisario

Tetuán, 18.—Procedente de Tánger llegó en viaje de turismo el kabaka de Buganda, príncipe Eduard Frederich, acompañado de su hermano y de su secretario particular.

El príncipe fué recibido por S. A. I. el Jalifa de la Zona, con quien departió largo rato y después cumplimento a S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, teniente general García-Valiño.

Una comisión de la directiva de Prensa visita a S. A. I. el Jalifa

Al medio día de ayer una comisión de la Directiva de la Asociación de la Prensa Hispano-Marroquí, integrada por el presidente señor Carrasco, vicepresidente musulmán señor Benkiran y vice-presidente español señor López (don Emilio) visitó a S. A. I. el Jalifa de la Zona a fin de invitarle en nombre de toda la Asociación a la magnífica verbena que la misma celebrará en la noche del sábado, próximo día 1 de septiembre en los jardines de la Sociedad Hípica de Tetuán, cedidos amablemente.

El príncipe Muley Hassan recibió en su despacho oficial a los comisionados, agradeciéndole profundamente su atención y prometiendo su asistencia.

Después se generalizó la charla, interesándose S. A. I. el Jalifa por la Asociación y sus necesidades. Teniendo frases de elogio a la labor que se viene realizando.

LA DIRECTIVA DE LA ASOCIACION DE LA PRENSA COMPLEMENTA A S. E. EL DELEGADO GENERAL En la mañana de ayer la di-

rectiva de la Asociación de la Prensa Hispano-Marroquí visitó en su despacho oficial al Excmo. señor General Cuesta Monereo, Delegado General de la Alta Comisaría, dándole cuenta del reciente acuerdo de la Asociación, nombrándole Socio de Honor.

El General Cuesta Monereo con la gentileza y amabilidad en él peculiares, agradeció vivamente tal nombramiento. Se interesó por la marcha de la Asociación, charlando con cada uno de los directivos de quienes recibió grandes pruebas de afecto, consideración y alto respeto.

Finalmente se dió por terminada la entrevista, saliendo los directivos muy satisfechos de la simpática entrevista.

EL SR. ALVAREZ CLARO

Se encuentra en nuestra ciudad don Rafael Alvarez Claro, Alcalde honorario de Melilla y que con tantas simpatías y amistades cuenta en nuestra ciudad.

Le deseamos gratísima estancia en la capital del Protectorado.

CAPITULO de SUCEOS

DOCE ACCIDENTES DE AUTOMOVIL EN FRANCIA
París, 18.— En las últimas 24 horas se han registrado 12 accidentes de automóvil en Francia, con un total de ocho muertos y 18 heridos.

La Prensa continúa su campaña en el sentido de que la mayor parte de los accidentes se producen por la imprudencia de los conductores.— Efe.

DIEZ RECLUSOS DE CLARAN LA HUELGA DEL HAMBRE : : : :

Chicago, 18.— Diez condenados de la cárcel de esta ciudad han declarado la huelga del hambre para recuperar «los derechos» que perdieron al escapar de la prisión, después de matar a un guardián.— Efe.

NO LO MATA NI UN RAYO : : : :

Nueva York, 18.— Un individuo llamado Ralph Nichols de 40 años de edad, intentó suicidarse, siendo hallado sin conocimiento en el suelo de la cocina. Nichols había dejado abierta la llave del gas.

Pero, además, los médicos le han practicado un lavado de estómago, extrayéndole tres cuartos de litro de alcohol de madera, un cuarto de litro de DDT, doce píldoras soporíferas y 18 tabletas de aspirina.

Nichols se encuentra en el hospital en estado bastante satisfactorio.

PARA QUE VEA CLARO

Springfield (Massachussets). 18.— Los empleados de la Diamond Macth Company, empresa fabricante de fosforos, al saber que el general comunista Nam u, suele ponerse de mal humor porque no le encienden bien sus cerillas, ha decidido enviarle una caja de cerillas norteamericanas con una dedicatoria que dice: «Para que vea claro»,— Efe.

El Congreso no aprueba la cantidad completa de ayuda al extranjero solicitada por Truman

La reducción importa más de mil millones de dólares

Washington, 18.— La Administración ha abandonado la esperanza de lograr que se elimine gran parte de la reducción de más de 1.001.250.000 dólares, que la Cámara de Representantes ha hecho en el programa de ayuda al extranjero, cuyo valor total era de dólares 8.500.000.000.

Aunque el Senado aún tiene que decidir sobre el programa de ayuda militar y económica, un portavoz de la Administración ha reconocido que es imposible el conseguir que sea aprobada la cantidad completa solicitada por el presidente Truman.— Efe.



DEPORTES

Los preparativos para la gran carrera internacional de "motos" en Santander

Santander, 18.—Unas treinta personas han presenciado esta mañana el entrenamiento de los motoristas que toman parte en el II Gran Premio Internacional: "V Circuito del Sardinero". Corrieron, en primer lugar, los franceses, del equipo Terrot. Sin aménorar la marcha lograron una media de 64 kilómetros y vuelta cronometrada oficialmente. Después entrenaron las máquinas de 300 y 500 c. c., con participación de quince corredores. La impresión la ha causado Aranda con Duzzi, en un "Albatros", de 250 c. c., que alcanzaron el promedio de 92,750 kilómetros.

El día de la carrera se calcula que asistirán aproximadamente de sesenta a setenta mil personas, dado el enorme número de veraneantes que hay en Santander. Entre los que tomarán parte figuran los españoles Aranda, Ortueta, Alorres, Poncela, De Pedro, Insa, Corrin y Antón. De los franceses Pierre Monnet, Uze y Ravel. Los ingleses Codinos y Orace y el italiano Di Polo.—Alfil.

Manolo, nuevo centro delantero coruñés, es de los que marcan goles

Cuatro clubs se interesaban por sus "valiosos" servicios

Manolo Bénguer es el nuevo delantero centro del Coruña. Al fin se decidió por el club gallego, después de haber coqueteado con varios otros no sólo nacionales sino extranjeros puesto que se dijo que Manolo actuaría en el equipo mejicano de La Puebla.

Manolo, que parece optimista, ha llegado a La Coruña. Y sus primeras declaraciones han sido las siguientes:

«—Tengo veinticinco años de edad—nos dice—. He pertenecido una temporada al Valencia y las dos últimas al Mallorca. Siempre como delantero centro.

(Vaya, esto empieza bien. Es, en efecto, un delantero centro).

—¿Sabe usted que aquí se le espera como al hombre-so lución?

—Ago he oido de que ha-

ce falta un delantero centro. —¿Le asusta la perspectiva?

—No me importa, pero si me emocionara, sponsa-

bilidad que contraigo. Sobre todo, porque soy, al menos por ahora, el único nuevo de este año en el equipo.

—¿Tira usted a gol?

—Con las dos piernas.

—¿Remata de cabeza?

—Sí, también.

—¿Se considera un jugador efectivo?

—He sido dos años el máximo goleador en la segunda División. En la última temporada marqué treinta y tres goles, contra treinta y dos que hizo Prendes, el del Gijón, y en la anterior no recuerdo exactamente. Sé que fueron más.

—Pasaron de cuarenta, Manolo—le apunta su esposa.

—¿Cuántos equipos se interesarán por usted este año?

—Además del Deportivo, el Sevilla, el Valencia, el Puebla, de Méjico, y el Valladolid que fue el primero en entablar gestiones.

—Sea sincero: ¿no jugó usted un poco con todos ellos?

—Según como se entienda eso. Yo no me burlé de ninguno. Me limité a aprovechar la oportunidad de interesar a varios para obtener el mayor beneficio posible. Creo que es lógica esta aspiración en un profesional.

—Lo es, en efecto. Pero llegó a decirse que se iba usted a Méjico.

—Tuve arreglados hasta los pasaportes. Pero me retienen en España muchos intereses económicos que podré atender mejor estando aquí que no fuera.

—¿Cuánto tiempo en el Deportivo?

—Un año de contrato y luego el derecho a opción por parte del Deportivo.

—¿Conoce usted a su nuevo equipo?

—Lo vi una sola vez en Mestalla, precisamente un día en que iba a jugar yo, y finalmente fui sustituido por Escrivá. Perdió el Deportivo por bastante diferencia frente al Valencia en aquella ocasión.

—Sin juzgarlo por «aquello», ¿que referencias tiene de él?

—Muy fuerte en las líneas defensivas y débil en el ataque. Pero son referencias, que conste.

—¿Le dará usted consistencia a ese ataque?

—Verá. Yo vengo con mucha ilusión, y aspiro a quedar bien. No sólo con el club, sino con la afición. Espero que la suerte nos ayude a todos y que se rompa ese maleficio de «delantero ineficaz».

—O sea, que espera usted marcar goles...

—Todos los que pueda.

—Y más—concreta su mujer.

—¿Es usted un científico o un acometedor?—volvemos a preguntar a Manolo.

—Más bien esto último. Me agrada jugar dentro del área, no fuera de ella. Pero, naturalmente, jugaré donde el entrenador me indique que debo de hacerlo.

—Esto es importante, Ma-

Un brindis y dos caras sonrientes: Las de Randolph Turpin y Solomons



LONDRES.—Próximamente Randolph Turpin marchará a Nueva York en el transatlántico «Queen Mary» donde defenderá su título frente a Sugar Ray Robinson. Antes se ha querido desbedir de sus amistades, entre ellas del célebre promotor de boxeo Solomon con quien lo vemos conversando en un céntrico restaurante londinense y brindando por el triunfo frente al negro norteamericano. Foto CIFRA.

Los ganadores egipcios del Canal de la Mancha rechazan los premios

El Cairo, 18.—Las instrucciones del Gobierno en el sentido de que los nadadores egipcios que atravesaron el canal de la Mancha no aceptasen los premios del «Daily Mail», fueron transmitidas por el embajador egipcio en Londres a los interesados.

Los nadadores, entre ellos el ganador de la prueba, Hassan Hammad causaron sensación en el banquete organizado con

motivo del éxito de la prueba, cuando se negaron a aceptar las copas y devolvieron el dinero de los premios.

El entrenador egipcio manifestó que el «Daily Mail» había publicado «declaraciones abusivas y falsas» sobre el rey Faruk y aseguró que el rey de Egipto es tan amado por su pueblo, como el rey Jorge por el suyo.—Efe.

El Málaga comienza los entrenamientos

Málaga, 18.—Los jugadores de la S. D. Málaga continúan los entrenamientos bajo la dirección de Barrios. Para ser sometidos a prueba han llegado los canariños Tito, extremo, procedente del Hespérides, y Paulino, defensa del Canaria. El segundo entrenador, Chale, ha regresado de Madrid y Barcelona acompañado de Soto, procedente del Badalona, Almansa, meta catalán, Mor, del Vich, y Borda, del Granollers, los que también serán sometidos a entrenamiento.—Alfil.

Ciclismo "Educación y Descanso"

Hoy, día 19, y organizada por la Obra Sindical "Educación y Descanso", se celebrará una carrera ciclista para neófitos.

La Obra Sindical "Educación y Descanso", con miras a fomentar este deporte entre la afición local, organiza para hoy, día 19, a las nueve horas de la mañana, una carrera ciclista para "neófitos", o sea corredores que no hayan tomado parte en ninguna prueba oficialmente organizada en

A las 9, y organizada por la Obra Sindical se celebra una carrera ciclista, para neófitos

esta plaza, dotadas de premios en metálico, ni que se encuentren inscritos en la Unión Velocipédica Regional.

Queda formado el equipo nacional italiano

Varese (Italia), 18.—Tras diferentes pruebas de selección ha quedado formado el equipo profesional ciclista de Italia para los campeonatos del mundo. Italia estará representada por Fausto Coppi, Gino Bartali, Lorenzo Maoni, Pressoti, Giuseppe Minardi, Guido di Santi, y como suplente Barducci. Todos estos corredores quedarán concentrados el próximo día 26 en Varese, a las órdenes de Alfredo Dinda, preparador nacional de ciclismo italiano.—Alfil.

El circuito a correr será el siguiente:

Salida: Se instalará la salida a la altura del cruce de la carretera bajada de la Almadra y carretera nueva, marchando por la carretera general en dirección a Tetuán hasta Castillejos, en donde se dará la vuelta (para esto habrá establecido un puesto de control), volviendo al punto de partida, donde se hallará la meta.

Premios: Se distribuirán importantes premios.

Inscripciones: Las inscripciones podrán efectuarse en la Jefatura de la Obra, Espino, 9, de 6 a 9 horas.

ESTADIO ALFONSO MURUBE

Esta tarde a las cinco y treinta, se enfrentarán los equipos de fútbol del

SAM contra U. AFRICA CEUTI

En este partido serán probados diversos elementos de la Sociedad Deportiva Ceuta. Precios populares.

DEPORTES

LA XVI VUELTA A PORTUGAL

En durísima jornada con calor, sed y polvo, vence Antonio María

nolo. ¿Ha venido usted a gusto o simplemente por...? — Completamente satisfecho. Nos han hablado magníficamente de La Coruña y es por eso que aparte de como jugador, quiero quedar bien aquí en otros aspectos. ¿Me hará usted el favor de transmitir un cordialísimo saludo para la afición coruñesa?»

Un nuevo segunda división

El Alicante se refuerza

Alicante, 19.—Han llegado a Alcov, según se anuncia, varios directivos del Alicante, que también milita desde este año en la segunda división de Liga, para realizar gestiones con objeto de fichar algunos jugadores en sustitución de los que el Alicante tuvo la temporada anterior cedidos por el Hércules y que ahora ha reclamado el equipo blanquiazul. Según parece entre los jugadores del Alcoyano que serán fichados por el Alicante figuran el interior Santonja que se destacó extraordinariamente durante la temporada anterior. También se ha interesado el Alicante por los servicios del medio volante Pacheco.

Lisboa 18.—Bajo un fuerte calor se corrió hoy la etapa Loulé-Setúbal de doscientos ochenta y ocho kilómetros de la XVI Vuelta ciclista a Portugal. Parece ser que en vista de las grandes dificultades con que tropiezan los corredores va a ser modificado el horario de salida a partir de Lisboa. Se cree que después de la capital los corredores saldrán temprano y aunque se tome esta medida se estima algo tardía ya que los ciclistas han recorrido la zona más cálida del país. La etapa de hoy se inició en pelotón. El calor y la sed asfixiaban a los corredores y como la etapa era larga se economizaban esfuerzos. Algunas tugas aisladas fueron pronto neutralizadas hasta que Maximino Rola en la escalada

de la sierra de Cao, se adelantó a gran velocidad y consiguió pronto una estimable ventaja cuando iban recorridos noventa y siete kilómetros de la etapa. Antonio María siguió pronto el ejemplo de Rola. A los ciento veinticinco kilómetros fué neutralizada la carrera para descansar veinte minutos. En este control de abastecimientos en primer término Rola y Antonio María con cinco minutos de ventaja sobre el resto del pelotón en el que figuraban todos los corredores a excepción de Langarica que llevaba seis minutos de retraso.

Reanudada la etapa aumentó la ventaja de los dos fugitivos a pesar del malísimo estado de la carretera en un recorrido de cuarenta y siete kilómetros de polvo. Después de Santiago de Cacem, Antonio María llevaba una ventaja de seis minutos.

Lisboa 18.—La clasificación de la etapa entre Lauro y Setúbal correspondiente a la vuelta ciclista a Portugal ha terminado con el triunfo de Antonio María que invirtió un tiempo de diez horas, cuatro minutos y treinta y siete segundos. A continuación se clasificaron Rola, individual 10 16 04, Palmeira,

Langarica seguido de un nutrido grupo de corredores con el líder de la prueba entre ellos, Barbosa

Premio de la Montaña en la Vuelta a Portugal

Lisboa, 18.—En el premio de la Montaña de la Vuelta Ciclista a Portugal, Alves Barbosa lleva la ventaja de un punto sobre Emilio Rodríguez y de siete puntos sobre Manolo Rodríguez y Langarica.—Alfil.

En el torneo internacional de waterpolo en Montjuich triunfa el Harlem de Holanda

Barcelona 18.—En el Estadio Náutico de Montjuich se disputó esta tarde la segunda jornada del torneo internacional de waterpolo.

Resultados: Harlem de Holanda 12, U. S. M. T. de París 0. Canoe de Madrid 7, Club Natación de Montjuich 2.—Alfil.

Cuando se bañaba, fallece el campeón de España de tenis

San Sebastián, 18.—A consecuencia de un ataque al corazón cuando se bañaba en la playa de Zumaya ha fallecido el campeón de España de tenis don Eduardo Fiaquer. Alfil.

Truman recibe al campeón del mundo Joe Walcott

"Truman no es boxeador pero es un gran luchador" dijo el púgil a los periodistas

Washington 18.—El campeón del mundo de los pesos pesados Joe Walcott, ha sido recibido en la Casa Blanca por el presidente Truman quien le felicitó por su hazaña al conquistar el título mundial con sus 37 años. A la salida de la Casa Blanca Joe Walcott ha sido materialmente arrollado por los periodistas a los que el púgil de color le manifestó sonriente: «He podido comprobar que Truman aunque no es boxeador, es un gran luchador en el terreno político y hombre que en la defensa de la nación se mantiene siempre como un combatiente en gran forma.—Alfil.

El embajador de la Argentina en Barcelona

Barcelona, 18.—A última hora de esta mañana el embajador de la República Argentina, general Silva, acompañado de su séquito y de los miembros del Consulado, así como de los representantes de la Cámara de Comercio argentina en Barcelona, se trasladó al monasterio de Nuestra Señora de Montserrat para visitar el Santuario de la Virgen. Momentos antes había llegado al Monasterio el gobernador civil accidental, señor Duxo, quien recibió al general Silva y a sus acompañantes, que fueron amablemente atendidos por una representación de la comunidad benedictina.—Cifra.

Génova saluda a Palos de Moguer

Una piragua con 4 italianos para conmemorar la gesta de Cristóbal Colón

Palamós, 18.—En una «doz. za espeziale» muy parecida a la piragua han llegado anoche cuatro italianos que realizan la travesía del Mediterráneo a remo. Son portadores de un mensaje de Génova con destino a su colega de Palos de Moguer, honrando la gesta del gran navegante Cristóbal Colón. La travesía que durará más de un mes la realizan en la citada embarcación denominada «Tioretta» del Liceo científico Casino de Génova, centro dedicado a la enseñanza técnica y que está subvencionado por el Ayuntamiento genovés. El promedio de recorrido es de 45 o 50 kilómetros al día.

Acuña llega a ZARAGOZA

Zaragoza 18.—Hoy ha llegado Acuña. Dijo que ha venido decidido a firmar por el Zaragoza. Cambió impresiones con sus paisanos Tino y Santi y luego se trasladó a la residencia veraniega del presidente del Club. A última hora de la noche no se tenía noticia del resultado de esta entrevista.—Alfil.

CLARETE «FINO MADRID» y FINO «JIMENEZ VARELA»

Bar Casi

ALMACEN DE VIVERES

UNION - AFRICA CEUTI

Hoy, domingo, a las 22 horas, tendrá lugar la inauguración de nuestro local social, sito en avenida de Africa, 1 (antiguo Angulo), con una gran verbena en honor de nuestro ilustre alcalde y demás miembros del Consejo Municipal.

Las tarjetas de invitación se recogerán en la secretaría, plaza de Africa, 3 (bar Sin Nombre), hoy, sábado, de 19 a 22 horas, y mañana, domingo, de 18 a 21.

Las señoras y señoritas, para tener acceso al local, deberán ir acompañadas de un socio, haciéndose saber que queda rigurosamente reservado el derecho de admisión.

LA DIRECTIVA

ANUNCIOS BREVES

Compras y ventas
VENDO almacén. Razón Administración.

SE VENDE chalet en San Antonio, junto al pinar, llave en mano, precio, ochenta mil pesetas. Razón: Farmacia Trujillo.

Varios
RADIO Regal Olímpic, R. C. A. lámpara y material americano. Casa Salas, General Sanjurjo, 16. Frente al Mercado.

Dr. Enrique Ostalé
Cirujano del Hospital de la Cruz Roja y Clínica de Ntra. Sra. del Pilar
CIRUGIA GENERAL
CONSULTA DE 1 A 3
Faience Española, 11
Teléfono, 519

PRIMER ANIVERSARIO
Doña Dolores Pérez Torres
Que falleció el día 21 del pasado año de 1950, a los 30 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.
R. I. F.
Sus desconsolados, esposo don Miguel Cid González (Brigada de Oficinas Militares); hija, Dolores; madre, doña Dolores Torres; hermanas, Magdalena, Josefa y Cándida; primos, sobrinos y demás parientes.
Ruegan a sus amistades asistan a los funerales que por el eterno descanso del alma de la finada se celebrarán el próximo lunes, día 21, a las 9 de la mañana en la iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, favor por el cual les quedarán eternamente agradecidos.

Vicente García Arrazola

Servicios Oficiales Portuarios Contratados
ADUANAS - CONSIGNACIONES

RIO MARTIN

CREMA VITAMINADA "LOTAL"

Famosa en el mundo entero puede adquirirla ahora en "ROSA". Cervantes, 8. Teléfono 333

COMUNICADOS OFICIALES

**MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE CEUTA
SUBASTAS**

Se celebrará el día 7 y siguiente si fuere preciso, del próximo mes de Septiembre de 5 a 7 de la tarde, subasta pública de alhajas, ropas y efectos reglamentariamente vencidos y que corresponden a las operaciones de pignoración efectuadas con anterioridad al primero de Febrero del presente año, estando expuestas las referidas prendas los días 4, 5 y 6 de dicho mes, hora de 5 a 7 de la tarde en las Oficinas de esta Entidad, calle Isabel Cabral 9,
Ceuta, 18 de agosto de 1951.
LA DIRECCION

**Empresa de Alumbrado
Eléctrico de Ceuta S.A.**

AVISO

Se pone en conocimiento de nuestros señores abonados, que hoy domingo 19 del actual, se interrumpirá el suministro de fluido eléctrico, desde las 9 a las 13 horas aproximadamente, en el Sector de Benítez, García Aldave y Benzú, con objeto de efectuar trabajos especiales en la Red.

Por otra parte, también se interrumpirá el suministro de corriente eléctrica desde las 12 a las 13 horas, aproximadamente, en el Sector de la Brecha que comprende desde el Puente del Cristo a la calle Padilla con sus calles intermedias.

LA DIRECCION

**Ayuntamiento de
Ceuta**

AVISO DE CONCURSO

Hasta las 12 horas del próximo día veinte del actual, se admiten en la Secretaría General de este Ilustre Ayuntamiento, proposiciones para la construcción de una cocina en la casa que habita el Jardiner Mayor, sita en los Viveros de San Amaro.

Tipo del concurso: 4.644 71 pesetas.

Fianza: 186 00 pesetas.

Fecha de celebración del concurso: A las doce treinta horas del día 20,

Todos los datos que pudieran interesar, se encuentran de manifiesto en el Negociado correspondiente en días y horas hábiles.

Ceuta 16 de agosto de 1951.
EL ALCALDE
P. D.

Fdo. Luis Sánchez Blanco

**SINTONICE
RADIO
Africa - Tánger**

La emisora de los grandes éxitos musicales, los más selectos programas del oyente y para el oyente.

Para peticiones de discos y publicidad dirijanse a su Delegación en

CEUTA

Espiritu Santo, 2 pral.

Publiceuta

**¡De interés
para los
CEUTIES!**

Las condiciones para tener derecho a tomar parte en el SORTEO EXTRAORDINARIO que la Caja de Ahorros del Monte de Piedad de esta ciudad llevará a cabo el próximo 31 de octubre, "DÍA UNIVERSAL DEL AHORRO", son las siguientes:

Tener libreta de ahorro o láminas de imposiciones, de esta Institución, antes del 1 de octubre.

Contar con un saldo no inferior a 500 pesetas.

Por cada mil pesetas o fracción se tendrá derecho a un número para el sorteo.

Los obsequios están expuestos en la Agencia Urbana, núm. 1, José Antonio, 18.

¡Apresúrese a abrir su libreta de ahorro y pruebe suerte sin arriesgar nada!

**Monte de Piedad y Caja de
Ahorros de Ceuta**

Habiéndose extraviado los resguardos números 74.650, 73.961, 55.674 y 61.010 correspondientes a operaciones de este establecimiento, se ruega que caso de ser encontrados se entreguen en sus oficinas, a los efectos del artículo 64 del Reglamento. Ceuta a 18 de agosto de 1951.

**Colegio Oficial
de Practicantes**

Ponemos en conocimiento de todos los señores colegiados que, habiéndose acordado crear una "Bolsa de Trabajo", lo comunicamos por el presente anuncio, a fin de a quien le interese se persone por nuestro domicilio (José Antonio, 25) y en horas hábiles de 20 a 21, hasta el día 25 de los corrientes, para la confección de la primera relación.

Ceuta, 18 de agosto de 1951.

EL PRESIDENTE

**Motors Diesel
MATAÇÀS
MARINOS**
Rosellón, 288 - Barcelona

Información Nacional

**Fallece en Madrid el obispo
de Yen-Anju (China)**

Una flotilla de cañoneros peruanos en el Ferrol del Caudillo

Madrid, 18.—En el convento de San Francisco el Grande ha fallecido el excelentísimo e ilustrísimo fray Celestino Ibañez, D. O. M., obispo de Yen-Anju (China), asistente al Soglio Pontificio. El finado, que contaba 80 años de edad, durante los 52 años que permaneció en China dedicóse con ahínco a la enseñanza de la lengua española. Oriundo del colegio franciscano de Santiago de Compostela, recibió numerosas condecoraciones nacionales y extranjeras, entre ellas las de la Orden de Carlos III e Isabel la Católica.—Citra.

UNA FLOTILLA DE CAÑONEROS PERUANOS EN EL FERROL DEL CAUDILLO

El Ferrol del Caudillo, 18.—Entró en este puerto una división naval de cañoneros peruanos constituida por los cañoneros "Agayal" y "Marañón" y el buque nodriza "Cabo Blanco". Este último desplaza 3.450 toneladas, y lleva una dotación de once oficiales y 73 hombres. Los buques atracaron al muelle Fernández Ladreda, presentándose a bordo el comandante de Marina, capitán de fragata, Sr. Agui-

lar, y las representaciones del capitán general del Departamento y del gobernador civil de la Plaza, que cumplieron al jefe de la flotilla, capitán de fragata D. Jorge Barreto. Los buques permanecerán en el puerto hasta el martes.—Cifra.

VISITA OFICIAL DEL MINISTRO DE HACIENDA A SAN SEBASTIAN

San Sebastián, 18.—El ministro de Hacienda, Sr. Gómez de Llano, ha visitado oficialmente los edificios y servicios anexas a las aduanas de San Sebastián y Pasajes, acompañado del director general de Aduanas, D. Gustavo Navarro y Alonso de Celada, y del delegado provincial de Hacienda.—Cifra.

LOS MINISTROS DE LA GOBERNACION, EDUCACION NACIONAL Y DEL MOVIMIENTO INAUGURAN LA EXPOSICION URBANISTICA DE SAN SEBASTIAN

San Sebastián, 18.—Los ministros de la Gobernación, don Blas Pérez González; de Educación Nacional, Sr. Ruiz Jiménez, y secretario general del Movimiento, Sr. Fernández Cuesta; el director general de Arquitectura, el jefe nacional de Urbanismo y los gobernadores civil y militar, más las autoridades provinciales y locales han asistido esta mañana a la inauguración oficial de la magnífica exposición del plan general de ordenación urbanística de la provincia, que ha sido instalada en el museo de San Telmo. Constituye en exponente de la labor realizada por el Consejo Provincial de Ordenación Urbanística.—Cifra.

UN NUEVO CAÑONERO PARA NUESTRA MARINA DE GUERRA

El Ferrol del Caudillo, 18.—En la dársena del "Arsenal" se ha verificado la entrega a la Marina de Guerra del nuevo cañonero "Legazpi", construido en los astilleros de la empresa nacional Bazán. Es el número treinta y nueve de los buques de guerra aquí construidos, y pertenece a la segunda serie de los cañoneros tipo "Pizarro". La primera serie está constituida por el "Pizarro", "Hernán Cortés", "Martín Alonso Pinzón" y el "Vasco Núñez de Balboa", y la segunda por el "Magallanes", "Vicente Yañez Pinzón", "Sarmiento de Gamboa" y "Legazpi". Estos últimos fueron botados al mar el día 5 de agosto de 1945 en presencia de S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco. Sus características son: eslora, 95,208 metros; eslora entre perpendiculars, 37,355 metros; desplazamiento, 1.710 toneladas en plena carga, 2.255 toneladas. Desarrolla una velocidad de veinte nudos.—Cifra.



C. COSIO, HIJO

NUESTRAS CRONICAS EN EL MUNDO

¿ES ESO UN GOBIERNO? PREGUNTA «LE MONDE»

Resurge con fuerza inmensa el automóvil alemán 306.000 coches en 1950

Irún (Crónica especial de nuestro periódico).—Pasó la crisis. Y en los primeros días que siguieron a aquellos 32 que durara esa fase, reina el descontento.

—¿Es eso un Gobierno? —pregunta «Le Monde». Es demasiado numeroso. Casi 40 ministros.

No deja de ser esta una curiosa forma de resolver una crisis: entrando todos en el Gobierno no hay discusión. Y eso es lo que aquí ha sucedido. Con una sola excepción: los socialistas se han quedado al margen, y al mismo tiempo que han roto la alianza gubernamental, constituyen una seria amenaza para la duración de ese equipo.

Los comentarios son escasos y la indiferencia general, especialmente en la Prensa.

Cambiemos de tema.

ALEMANIA PRESENTA EL SALON INTERNACIONAL DEL COCHE. Y la exposición de Francfort, sobre el Mein, ha provocado una gran curiosidad entre los interesados; ¿cómo está la industria del automóvil al otro lado del Rhin?

La respuesta es sorprendente: en seis años ha sido tiempo suficiente para que Alemania vuelva a ser la tercera productora europea de coches.

Actuando con escasos recursos, reconstruyendo sobre sus propias ruinas, han logrado, con tenacidad ejemplar, reconstituir uno de los sectores más importantes de la economía alemana. La mayor parte de las empresas de este tipo del antiguo Reich están situadas en las zonas alladas.

¿CIFRAS? Los once productores de coches particulares y los catorce fabricantes de vehículos industriales han logrado en el curso de un año el de 1950 fabricar 306.000 coches. contra 160.000 clientes en 1949, 61.294 en 1948 y 6.355 en 1945.

Este éxito es más sorprendente aun si se considera que la producción automovil ha encontrado en los tres o cuatro años que siguieron a la guerra dificultades insuperables, ya que la mayor parte de las fábricas estaban destruidas o seriamente deterioradas.

Un gran número de marcas era de la zona occidental. Así sucedía con la Casa «Auto-Unión», que ha perdido todas sus grandes fábricas situadas en Sajonia, de las que salían los coches y motos «D. K. W.». Esta marca se ha instalado en Baviera.

El coche producido en mayor serie ha sido el popular o «Volkswagen». Este ha pasado de los 83.000 en 1950. Entre las novedades, está el coche pequeño «Hanomag», un

tres cilindros, tracción anterior, de dos tiempos, modelo que es seguido en la mayor parte de los coches económicos. Estos coches consumen un 20 por 100 menos gracias al dispositivo de inyección directa de Bosch, una de las revelaciones técnicas de este salón. Con ella, un pequeño motor alcanza la potencia de un 29 Cv.

EL COCHE PEQUEÑO es la tendencia más marcada de la producción actual, con el motor de dos tiempos. «Mercedes» tiene un coche singularmente apreciable. Con nuevos sistemas se están logrando en estos vehículos que antes obtenían solamente los carruajes de gran turismo o deportivos.

LOS COCHES NO VALEN LO QUE PESAN EN MANTEQUILLA. Y al margen de lo que estábamos diciendo, no podemos menos de reflejar de un periódico francés una estadística que publica «Re-

nault», en la que aparecen comprados los precios de muchos coches, en relación con la mantequilla.

El «Citroen» 11 Cv. normal vale 420 francos el kilo; el «Citroen» 2 Cv., 470 francos, el «Renault» 4 Cv. normal, 430 francos; el «Citroen» 15 Cv., 480 francos; el «Simoa» 1.200, 520 francos; el «Ford», 600 francos. Y solo el «Panhard» logra alcanzar el precio de la mantequilla: 750 francos.

LOS DIPUTADOS NO LEERAN NOVELAS POLICIALES: en el Parlamento de Bonn se advirtió que durante las sesiones desaparecían de la biblioteca las novelas policíacas. Se ha prohibido comprar novelas nuevas de este tipo, ordenándose reemplazar las antiguas por estudios políticos y económicos, especialmente indicados para representantes del pueblo.

JAVIER DE EGUIA

VARIA SEGUN EL COLOR Y LOS MESES

17.000 suicidios se cometen todos los años en los Estados Unidos y cerca de 100.000 lo intentan sin éxito

Washington al día (Servicio especial de nuestro periódico).—La antigua filosofía china tenía su concepto peculiar del suicidio:

—Hay un enemigo con quien nadie puede luchar con esperanzas de éxito.

—Cualquiera —añadía— puede llevar la desgracia a casa del enemigo, colgándose el mismo en el patio de su vivienda.

El hombre de nuestros días, lo mismo que la mujer, no se dirigen hacia la casa del vecino, con el dogal en las manos. Sin embargo, en el fondo de esta actitud perversa, se encuentra algo que puede hacernos recordar como los suicidios modernos tienen el mismo fondo que aquellos de la China centenaria. Este acto constituye un gesto de lucha nerviosa con el orgullo: el matarse así mismo, quiere este individuo hacer sufrir a todos los demás.

Hay en los Estados Unidos alrededor de 17.000 suicidios todos los años. Este número

es dos veces tan solo mayor que el de los homicidios. Al menos, hay otros 100.000 que lo intentan sin lograr conseguirlo. Afortunadamente, esos conatos de matarse así mismo fracasan mucho más frecuentemente de lo que pudiera creerse. Así, por ejemplo, son más las mujeres con afán de suicidio que los hombres. Y, sin embargo, mueren de este delito en la proporción de tres hombres por una mujer.

...METODOS A ESCOGER

Varian los métodos según los hechos. El veneno, como recurso menos eficaz, es utilizado por las tres cuartas partes de las mujeres y por un tercio tan solo de los hombres. Los cuatro recursos más eficaces —el ahogarse, matarse de un tiro, o de un salto, la horca— son empleados por una tercera parte de los hombres y solo una décima parte de las mujeres.

Los psiquiatras examinan todos estos métodos y piensan que las mujeres emplean los más dudosos por no estar decididas a morir, o por escoger los medios más asequibles, como esas tabletas que provocan el sueño y en general aquellos que aparecen menos violentos. Probablemente, según estos doctores, todos estos factores contribuyen a esa clase de elección.

El porcentaje más crecido de suicidios se da al Norte y Oeste de los Estados Unidos; el más bajo, al Sur. Son más frecuentes los suicidios en las zonas urbanas que en las rurales. Entre los judíos y protestantes que entre los católicos. Y en los matrimonios sorprende el escaso número de esta clase de delitos comparados con los solteros.

La mayor parte de estas gentes se suicidan en los meses de marzo, abril, mayo y junio. En mayo, el porcentaje es algo más elevado que en los otros tres. Noviembre, diciembre y enero presentan un número escaso.

La tendencia al suicidio es mucho mayor entre los hombres de edad que entre los jóvenes. Entre 1920 y 1935 se daban así mismo muerte un gran número de los que habían cumplido 45 a 55 años de edad. Pero ahora esta edad para el suicida ha cambiado. Se ha duplicado entre aquellos que han cumplido ya los 55 años de edad, y ha bajado entre las personas jóvenes. Según las cifras presentadas por un profesor de historia de medicina, en la Universidad de Wisconsin, se ha pasado largas etapas de su vida estudiando esta sombría materia, de cada 100.000 hombres, un 20 por 100 andan alrededor de los 60. Y un 9 por 100 alrededor de los 30. Nos referimos a los suicidas.

Los americanos, dice este doctor, sienten muy poca sim-

(Pasa a la página 8.)

De Corea ha llegado un técnico francés

Asegura que los aliados PERDERAN LA GUERRA

Los aviones Mig-15 son contruidos por alemanes considerados por Rusia como los mejores pilotos del mundo

Paris.—Acaba de llegar a París un técnico de la Aviación francesa que procede de Corea. Es un general, pero su nombre no ha podido ser revelado porque en los medios oficiales se ha guardado el más absoluto secreto acerca de su identidad.

El citado general, a quien denominaremos Durand, ha hecho manifestaciones por radio sobre lo que ha visto en aquella lejana península. Según él, la guerra en Corea, de continuar, la perderán los aliados. Ha manifestado, asimismo, que las conversaciones de Kaesong no tendrán el menor éxito, y que han sido aprovechadas por los coreanos del Norte y los chinos para preparar una ofensiva de tal envergadura que lanzará a los aliados al mar.

Esto, al fin y a la postre, es ya sabido. Pero el gran secreto de este general Durand estriba en la información de primera mano que da acerca de los aviones soviéticos a reacción, conocidos por «Mig-15».

Estos «Mig-15», que son excelentes, son fabricados en el interior de la U. R. S. S. por alemanes. Y no son sólo alemanes los fabricantes, sino que lo son también los pilotos. Según Durand todos los soldados alemanes que se hallaban en Rusia prisioneros pasaron a las academias de aviación, y hoy día tienen el título de piloto. ¿Cómo pue-

de ser esto? Pues todo es muy fácil: el ruso reconoce en el alemán facultades excelentes como aviador, y, por ello, el pilotaje de aparatos tan veloces y ligeros como, los «Mig-15» están encomendados a las manos de aviadores germanos.

Para Durand esto es una cosa lógica. Los planes del «Mig-15» son los mismos que los de los aviadores que Hitler hubiera puesto en servicio durante los últimos meses de la guerra si ésta se hubiera prolongado. Durand afirma que la potencia técnica de la U. R. S. S. no es tan elevada como para construir aviones como los «Mig», sin ayuda del extranjero. El «Mig» es un aparato de primera clase, superior a su similar americano, con detalles en su fabricación de pura factura germánica.

Además, los rusos han descubierto que el alemán, por su contextura física, está he-

cho especialmente para volar con aparatos de enorme velocidad. Los alemanes están especialmente capacitados por la madre naturaleza para volar a velocidad superiores al sonido. El ruso, por el contrario, no. Por ello, todos los aviadores soviéticos que han entablado combate contra formaciones yanquis en Corea han sido vencidos. El sentido del ruso se abotarga, mientras que el del alemán se mantiene sereno y la vista de éste sufre incluso un aumento de percepción. Ello es debido a que el ruso vive en clima extremadamente frío en invierno y caluroso en verano, y a que la alimentación del ruso ha sido siempre escasa en vitaminas producidas por los vegetales.

Al fin y al cabo, todo esto es el reconocimiento implícito por los rusos de la superioridad del alemán como aviador. Esto creemos que es un hecho ya reconocido, y, por ello, las autoridades aliadas no desean de ninguna manera que la aviación renazca en Alemania. El aviador germano es muy superior al de otra cualquier nación, y si al alemán se le dan alas, acrecienta su poderío en seguida, y, como Rusia lo reconoce, aunque no lo diga, obra en consecuencia...

MARCEL PRENDAS

Las negociaciones anglo-persas a punto de ruptura

(Viene de la primera página.)
LOS TECNICOS BRITANICOS, PREPARADOS

Teherán, 18. — Los técnicos británicos del petróleo están listos para abandonar el país esta noche si las conversaciones fracasan, según se dice aquí de fuente generalmente bien informada.—EFE.

LAS PROPOSICIONES BRITANICAS, INACEPTABLES PARA EL GOBIERNO PERSA

Teherán, 18.—Hussein Hatemi, subsecretario de la Presidencia del Consejo, ha declarado a la Prensa hoy que las proposiciones del jefe de la delegación gubernamental británica en la disputa petrolífera anglo-persa, Stokes, son inaceptables por el Gobierno persa.—EFE.

NADA EN CLARO. HOY SE CONOCERAN LOS RESULTADOS DE LAS ULTIMAS CONVERSACIONES ANGLO PERSAS

Teherán 18.— El Gobierno persa ha entregado su respuesta

a las propuestas británicas para la solución de la cuestión petrolífera en la reunión de esta tarde, la séptima que celebran las dos delegaciones.

De momento no se resolvió el contenido de tal respuesta —

UN COMUNICADO DE LA REUNION

Teherán 18.— El presidente de la Comisión mixta del petróleo, Alayer Saleh, ha facilitado un comunicado a la Prensa, después de la conferencia del petróleo celebrado hoy. La nota dice así:

«Hoy se ha celebrado la séptima reunión dentro de una atmósfera cordial, aunque no ha revestido carácter oficial. Se han discutido los ocho puntos de la proposición presentada por Stokes. Asistió a la reunión el enviado especial del presidente Truman, Harriman. El texto de la repuesia será publicado simultáneamente mañana por la tarde en Londres y Teherán.—Efe.



TOROS

Primera de Feria en Toledo

Toledo, 19.—Corrida de Feria. Buena entrada. Toros de don Manuel Alfonso Calderón de Sevilla para Luis Miguel Dominguín, Martorell y Julio Aparicio.

Luis Miguel es ovacionado en verónicas. El toro es difícil y el diestro lo domina consiguiendo una buena faena con derechazos y adornos para un pinchazo y media. (Ovación, petición de oreja y vuelta). En el segundo es ovacionado en tres pares superiores. Faena dominadora y continúa con derechazos y adornos poniendo todo el torero. Una estocada. (Ovación. oreja, vuelta al ruedo)

Martorell es ovacionado al

torear de capa. Gran faena de rechazos, naturales y adornos, estocada, (ovación y vuelta). En el segundo, un manso, ante las protestas del público, realiza una faena valiente y artística, sacando pases de calidad dos pinchazos y media superior. (Ovación Saludos)

Aparicio es ovacionado al lancear. faena a base de derechazos y naturales que se ovacionan. Música. Un pinchazo y estocada. (Ovación y oreja). En el último realiza una gran faena artística y dominadora a base de naturales, derechazos y adornos, (ovación y música). Un pinchazo y estocadas. (Ovación dos orejas y rabo, vuelta al ruedo en hombros).— Cifra

“Carriles” sigue mejorando

Sevilla, 18.—A las dos y media de la tarde el Dr. Leal Castañes ha facilitado el siguiente parte: “En el día de hoy le ha sido levantada la cura al diestro Mariano Martín “Carriles”. Se le ha retirado el drenaje de gasa que le había sido colocado en el acto operatorio, presentando, por lo demás, muy buen aspecto. Se observan pequeños trastornos circulatorios en forma de ligeros edemas, persistiendo la importancia de la lesión, no obstante la gran mejoría experimentada, que cremos continuará”.—Cifra.

Novillada en San Sebastián

San Sebastián, 19.— Novillada con ganado de Sicilia Pérez Tabernero para Pablo Lozano, Enrique Vera, Ausalmo Liceaga y Juan Posadas. Lozano es aplaudido al lancear. faena breve y lucida para una entera, (Ovación, oreja y vuelta) En el segundo es aplaudido al torear de capa. Faena de alioño para un pinchazo y media estocada.

Vera es aplaudido con la capa. Faena muy lucida con pases de todas las marcas, media y descabello al tercer golpe. (Ovación, salida a los medirs. En su segundo es aplaudido al lancear. Faena muy valiente y adornada para una entera. (Ovación)

Liceaga, faena breve a base de naturales altos y de pecho. Al dar un pase en redondo es cogido y lanzado a gran altura. Sigue un fuerte golpe al caer y es trasladado a la enfermería. Vera despacha al animal de una estocada. En el segundo de Liceaga, Vera realiza una faena lucida con pases variados, siendo muy ovacionado. Media estocada y descabello. (Ovación oreja y vuelta,

Posadas es aplaudido con la capa, faena breve y valiente para una estocada. (Muchos aplausos). En el último faena de alioño para dos pinchazos y media estocada.

PARTE FACULTATIVO

Anselmo Liceaga sufre con-

Consejo de ministros

A la hora de cerrar nuestra edición no hemos recibido la referencia de lo tratado en el Consejo de ministros, celebrado en el palacio de Ayete, de San Sebastián, bajo la presidencia de S. E. el Jefe del Estado.

Instituto “Hispano Marroquí” de Ceuta

Hasta el día 31 del actual, se admitirá matrícula de Ingreso en Bachillerato y cursos de mismo, por enseñanza libre para los exámenes de septiembre.

El día 10 del próximo septiembre, quedará cerrado el plazo de admisión de solicitudes de Matricula Gratuita para alumnos oficiales durante el curso 1951-52.

Informes en Secretaría del Centro. Ceuta, agosto de 1951.

España está incluida en el proyecto de ayuda a Europa

(Viene de la primera página.)

opina hace ya largo tiempo que España debería ser incorporada a la defensa europea. Dijo que ha observado con satisfacción la paulatina aproximación a España por parte del

Sigue el secreto sobre..

(Viene de la primera página.)

Unidos. Se cree que el segundo delegado comunista sigue siendo el general chino Hsieh Rang.—EFE.

LA SESION DE AYER TAMBIEN FUE CORDIAL

Kaesong, 18.—El Subcomité mixto que se reunió esta mañana, por segunda vez se separó esta tarde, hasta mañana domingo, a las 12.

Los delegados se negaron a hacer declaraciones, pero como ayer, la atmósfera parece haber sido cordial.

Por su parte, los oficiales de enlace de ambas partes sostuvieron también una conversación para discutir el plan que tiende a asegurar la neutralidad de la zona de Kaesong. Estos oficiales se reunirán de nuevo, a las 10 de la mañana del lunes próximo —Efe.

SI FRACASAN LAS CONVERSACIONES SE ADOPTARAN LOS PLANES DE MAC ARTHUR

Washington, 18 —Si fracasan las conversaciones de Kaesong, las Naciones Unidas se verían forzadas a adoptar los discutidos planes de guerra del general Mac Arthur, —han manifestado hoy algunos senadores republicanos.

Por su parte, el senador Robert Taft ha dicho que ya se han adoptado algunas de las recomendaciones de Mac Arthur, refiriéndose al bloqueo de la China comunista por las Naciones Unidas y a la acrecentada ayuda norteamericana a la China nacionalista.

El senador Alexander Smith, declaró: «Los comunistas aún no han visto lo bueno, en comparación con lo que verán si no se llega al armisticio». —Efe.

Gobierno de los Estados Unidos.

Richards expresó su confianza en que España recibirá ayuda militar dentro de las disposiciones del proyecto de ley. Hizo observar al efecto, que una de las cláusulas del repetido proyecto faculta al presidente para transferir “a otros países de Europa”, según estime conveniente, parte de los totales previstos, ya para fines militares, ya para fines económicos, para la ayuda de Europa.—EFE.

Varía según el color y los meses

(Viene de la página séptima.)

patia y respeto por los hombres y mujeres de edad. Dos tercios de estas clases de personas llevan en los Estados Unidos una vida vacía; pronto sobreviene la desesperación y se tiran por esta pendiente para acabar con su vida.

...¿QUE DICE LA PSIQUIATRIA?

El psiquiatra está convencido de que nunca se llega al suicidio sin un largo proceso de desarrollo en esta tendencia a la autodestrucción. Por eso, explica que las víctimas sean casi siempre personas de edad, porque sufren éstas de tremendas depresiones, complicadas a veces con el tipo maniaco-depresivo.

Medicalmente, hay dos formas de combatirlas: una, la psicoterapia intensiva; y otro, el sistema mecánico del choque violento, especialmente eléctrico.

Encuentra este sistema en los Estados Unidos un numeroso grupo de médicos que lo aplican:

—Del 80 al 90 por 100 de esta clase de enfermos, que han llegado a mi clínica —dice el Dr. Robie—, han sido curados a la tercera o cuarta sesión del “shock” eléctrico. **UBALDO DE LEON**

Los diez mejores senadores estadounidenses y los diez peores

Washington 18.—El Comité nacional demócrata informa que en la reciente encuesta llevada a cabo por una revista norteamericana sobre quienes eran los mejores diez senadores y también los diez peores, los demócratas han ocupado los diez primeros y los republicanos los diez segundos.

El senador demócrata Paul Douglas, de Illinois, fué declarado el mejor senador. El senador Taft se encuentra entre los mejores y entre los peores.—Efe.

Perú moviliza sus tropas

Quito, 18.—El presidente Ocho Plaza, ha presidido una reunión a la que asistieron el ministro y el subsecretario de Defensa, así como el jefe superior del Ejército, a consecuencia de las informaciones llegadas a la frontera, según las cuales, el Perú ha movilizado sus tropas en el frente correspondiente a la provincia de Zepemiblo.

Se señalan también concentraciones de tropas peruanas en las provincias meridionales.

El ministro de Defensa anunció anoche que se habían producido nuevos choques fronterizos en el curso de las últimas 48 horas.—EFE.

Con hielo y seltz...

FUNDADOR Domesq